
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00067            DEL  25/10/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 12.04.2022 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 25 del mese di ottobre, alle ore 09:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe NO 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola NO  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Damiani Carlo Patruno Giuseppe Rella Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 12.04.2022 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 12 APRILE 2022, allegato 

in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia 

il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, sia quello 

di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

 

Con n. 15 VOTI FAVOREVOLI 
N. 1 ASTENUTO (Fiorentini) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 12 APRILE 2022. 

 

 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 12.04.2022 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X  

COLAPIETRO X  

DAMIANI =  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA X  

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA =  

RUGGIERO X  

SALEMMI =  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  



 

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 12.04.2022 

      

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con n. 15 VOTI FAVOREVOLI 
N. 1 ASTENUTO (Fiorentini) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2 

POGGIOFRANCO-PICONE-CARRASSI-SAN 

PASQUALE-MUNGIVACCA 

    

Consiglio municipale  

Sessione ordinaria 

 

12 aprile 2022 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 
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Alle ore 16:33 viene dichiarata aperta la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 12 aprile 2022. 

 

Direttore 

Abbatescianni Alessandra, presente. 

Ambruosi Virginia, presente. 

Battista Loredana, assente. 

Bondanese Giuseppe, presente. 

Colapietro Matteo, presente e giustifica. 

Damiani Nicola, presente. 

Di Pantaleo Davide, presente.  

Fiorentini Emanuela, assente. 

Lisco Giacinto, presente. 

Losito Riccardo, presente. 

Moncada Vincenzo, presente. 

Patruno Carlo, assente.  

Putignano Giovanni, assente. 

Rella Giuseppe, assente. 

Ruggiero Pierpaolo, presente. 

Salemmi Giovanna, presente.  

Santeramo Vito, presente, presto il consenso e mi serve la 

giustifica.  

Scannicchio Saverio, assente. 

Schirone Luigi, assente. 

Traversa Giuseppe e vuole la giustifica. 

13 presenti.  
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Presidente  

Grazie, Direttore. Verificata la sussistenza del numero 

legale, dichiaro aperto il Consiglio. Buongiorno a tutti e 

ben ritornati in presenza nella nostra sala consiliare.   
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1. Istituzione della Commissione Speciale “ABBATTIMENTO 

Barriere Architettoniche”. 

 

Presidente  

Passiamo subito al primo punto all’ordine del giorno, recante 

in oggetto l’istituzione della Commissione speciale 

abbattimento barriere architettoniche. L’articolo 34 del 

regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei 

Municipi, prevede che il Consiglio di Municipio può 

costituire una Commissione speciale all’anno, per singoli 

problemi specifici. In ossequio al regolamento sul 

funzionamento dei Municipi, il Consiglio ha facoltà quindi 

di costituire la Commissione speciale annuale, al fine di 

trattare specifici argomenti, per un periodo di funzionamento 

non superiore a tre mesi, non prorogabili.  

 

Si registra alle ore 16:35 

l’ingresso del consigliere Putignano. 

 

La I Commissione ordinaria permanente del Municipio 2 lavori 

pubblici, nell’ambito della propria attività, ha presentato 

una proposta di istituzione e funzionamento di una 

Commissione speciale, avente ad oggetto il tema 

dell’individuazione dell’abbattimento delle barriere 

architettoniche, nel territorio nel Municipio 2. Rilevato che 

l’accertamento e l’eliminazione delle barriere 
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architettoniche risulta un tema di grande rilevanza sociale, 

particolarmente sentito e specificamente considerato anche 

nel programma del Presidente, approvato dal Consiglio del 

Municipio 2 e atteso che per realizzare le finalità innanzi 

indicate, risulta opportuno costituire un’apposita 

Commissione speciale, ai sensi di quanto previsto 

dall’articolo 34, del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi. Sottopongo quindi al 

vaglio di questo Consiglio, l’approvazione della proposta di 

delibera. Ci sono interventi? Consigliere Losito, prego.  

 

Si registra alle ore 16:37 

l’ingresso del consigliere Rella. 

 

Direttore  

Per la registrazione, sono entrati il consigliere Rella e il 

consigliere Putignano. E alle 16:38, la consigliera Battista 

e Patruno.   

  

Si registra alle ore 16:38 

l’ingresso dei consiglieri Battista e Patruno. 

 

Consigliere Losito  

Posso, Presidente? Spero che il prossimo Consiglio sia in una 

collocazione più ideale, lo speriamo tutti. Per cui la 

proposta di delibera naturalmente nasce un po’ dal sentirsi 
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anche con altri Consiglieri di questo Municipio, oltre i 

componenti della Commissione lavori pubblici, i quali hanno 

affrontato anche, nelle varie sedute precedenti a quella del 

30 marzo, nella quale poi si è pensato di fare istituire una 

Commissione speciale e varie problematiche che specialmente 

per quanto riguarda le barriere architettoniche, le persone 

diciamo con disabilità o con difficoltà motorie, purtroppo 

affrontano quotidianamente. C’è naturalmente una serie di 

interventi, alcuni già in attuazione, altri che abbiamo 

comunque fatto mettere in un ordine dei lavori e riteniamo 

opportuna questa Commissione, che naturalmente non riguarda 

solo le barriere architettoniche, noi l’avevamo messo anche 

nel verbale, per cui se si vuole, io presento anche un 

emendamento al primo punto all’ordine del giorno, prima lo 

leggo e poi lo lascio al tavolo, il quale recita così: “si 

propone che l’istituenda Commissione speciale, affronti anche 

gli aspetti sociali e culturali, oltre all’abbattimento delle 

barriere architettoniche che impediscono alle persone con 

disabilità, la fruibilità della mobilità e della 

socializzazione. Pertanto si sottopone al Consiglio il 

seguente emendamento, con la modifica del titolo, con 

l’inserimento delle parole “sociali e culturali” e di 

conseguenza la Commissione sarà denominata abbattimento 

barriere architettoniche, sociali e culturali”. Riteniamo 

opportuno, almeno questo inserimento nella discussione della 

Commissione è stato ampiamente evidenziato, perché poi ci 
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sono anche delle difficoltà, delle barriere di fatto, 

affinché chi ha queste difficoltà, possa all’interno di una 

Commissione che sperando e auspicandoci tutti che possa avere 

anche un prosieguo maggiore dei soli tre mesi, per cui stiamo 

anche lì preparando qualche intervento in Consiglio comunale, 

questa sia una Commissione che possa poter lavorare ad ampio 

raggio, ognuno nelle proprie competenze, perché bene o male 

raggruppano forse le tre Commissioni permanenti che noi 

abbiamo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Quindi possiamo interpretare 

questo emendamento, nel senso che tutte le volte, nella 

proposta di delibera in cui viene citato il nome della 

Commissione, lo dobbiamo considerare abbattimento barriere 

architettoniche, sociali e culturali”. Dico bene? È corretto? 

Perfetto. Ci sono altri interventi sulla proposta generale? 

Nessuno.  

 

Direttore  

Presidente, l’emendamento lo devo acquisire, firmare e 

mettere l’orario. Consideriamo che trattandosi solo di una 

modifica del titolo, viene accettato. L’emendamento va 

presentato 24 ore prima del Consiglio. Il regolamento così 

dice.  
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Si registra alle ore 16:41 

l’ingresso del consigliere Scannicchio. 

 

Presidente 

Va bene, un intervento a favore e un intervento contro 

sull’emendamento. Consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliere Abbatescianni   

Allora, un intervento a favore dell’emendamento. 

Assolutamente ringrazio, per questa attenzione che si è avuta 

nel voler estendere il titolo all’abbattimento delle barriere 

architettoniche, sociali e culturali, perché diciamo le 

barriere architettoniche vanno viste e va anche tra 

virgolette istruita la collettività, a comprendere che non 

sono solamente quelle che noi vediamo materiali, come prima 

giustamente precisava la consigliera Salemi e questo può dare 

ampio spazio a tutte le Commissioni, di poter lavorare in 

sinergia e rendere questa Commissione speciale davvero 

importante, ai fini della collettività. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. C’è qualcuno che voglia 

fare un intervento contrario all’emendamento? Nessuno. Allora 

dichiaro chiusa la discussione sull’emendamento. Poniamo in 

votazione quindi prima l’emendamento. Prego, Direttore.  
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Direttore  

Chi è contrario? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente 

Allora all’unanimità dei presenti, viene approvato 

l’emendamento. Adesso ci sono dichiarazioni di voto sulla 

proposta generale, così come emendata? Nessuno. Direttore, 

possiamo porre in votazione anche la proposta.  

 

Direttore  

Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno. All’unanimità.  

 

Presidente 

Benissimo, all’unanimità dei presenti viene approvata la 

proposta di deliberazione. Vogliamo porre in votazione anche 

l’immediata eseguibilità? Così preannuncio già che provvederò 

a convocare la Commissione, già per la giornata di domattina.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente 

Benissimo, all’unanimità viene approvata anche l’immediata 

esecutività.   
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2. Comunità Solidale: approvazione Piano di Azione e Mappa 

delle Attività e Servizi.     

 

Presidente  

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno, si tratta 

della Comunità Solidale, approvazione del piano di azione e 

mappa delle attività dei servizi. Con deliberazione del 

Consiglio di Municipio numero 7, del 22 febbraio 2021, 

nell’ambito delle funzioni proprie del Municipio, ai sensi 

dell’articolo 53, del regolamento sul decentramento 

amministrativo, nei limiti dell’ambito territoriale di 

riferimento e nel rispetto del regolamento e degli atti di 

programmazione comunale, è stato approvato, su impulso della 

II Commissione ordinaria permanente welfare, il cosiddetto 

manifesto di Comunità Solidale, che è parte integrante e 

sostanziale di questa delibera, consistente in un progetto 

finalizzato alla creazione di un sistema di sussidiarietà, 

in materia di servizi sociali, funzionale alla previsione di 

nuove e più adeguate misure di sostegno, in favore di famiglie 

e anziani colpiti dall’emergenza sanitaria da covid-19, 

attraverso la mobilitazione di associazioni, cooperative, 

agenzie di volontariato e del terzo settore, già operanti sul 

territorio. A tal fine si è provveduto in data 25 marzo alla 

pubblicazione di un avviso pubblico, per l’acquisizione di 

manifestazioni d’interesse da parte di agenzie del terzo 

settore e associazioni di volontariato, interessate a operare 
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sul territorio municipale e a partecipare alla co-

progettazione di interventi efficaci in favore della 

cittadinanza, del territorio municipale, secondo specifici 

bisogni e necessità. Entro il termine di scadenza 

dell’avviso, 30 aprile 2021, pervenivano al Municipio le 

manifestazioni d’interesse da parte di più soggetti 

interessati alla co-progettazione di interventi mirati al 

sostegno delle fasce di popolazione più bisognose. Con 

determinazione dirigenziale del 14 giugno 2021, quindi veniva 

approvato l’elenco dei componenti della Comunità Solidale e 

veniva designata, quale coordinatrice della co-progettazione 

della Comunità Solidale, la dottoressa Maria Sasso. 

L’attività di laboratorio veniva coordinata quindi dalla 

dottoressa Maria Sasso, esperta in progettazione partecipata, 

dotata di competenze acquisite in ambito amministrativo, 

politico, universitario, col supporto tecnico della 

coordinatrice del servizio socioeducativo del Municipio 2 e 

della referente del progetto. Rilevato che l’attività di co-

progettazione, nell’ambito del progetto Comunità Solidale, è 

stata sviluppata in cinque incontri di lavoro, con tutte le 

organizzazioni suindicate. Durante il primo incontro si dava 

seguito a un brainstorming ad ampio raggio, dal quale emergeva 

la decisione collettiva di affrontare il problema delle 

situazioni di disagio sociale, nei Quartieri del Municipio 

2. Quindi veniva effettuata in maniera partecipata l’analisi 

di tale problema, attraverso l’individuazione delle cause che 
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lo determinano. Emergeva un quadro articolato e dettagliato 

dei fattori che producono disagio sociale, successivamente 

raggruppati per tipologia di soggetti interessati, come di 

seguito riportato e meglio evidenziato nell’allegato piano 

di azione. Anziani, difficoltà di impiego qualitativo del 

tempo libero, solitudine e mancanza di socializzazione, 

piccole necessità sanitarie e mancanza di autonomia, non 

autosufficienza nella quotidianità, analfabetismo digitale, 

vulnerabilità, sprovvedutezza e ingenuità, ludopatia e 

difficoltà nella gestione delle proprie risorse economiche. 

Cittadini in generale, difficoltà di accesso alla fruizione 

dei servizi, interruzione dei servizi telefonici attivati per 

fronteggiare la pandemia, difficoltà nell’adempiere a 

pratiche burocratiche, difficoltà nell’individuazione di 

interlocutori pubblici, per la segnalazione di disfunzioni e 

disservizi pubblici e necessità collettive non soddisfatte, 

aree marginali degradate, scarsa sensibilità rispetto al tema 

dell’ambiente, ruolo solitamente inattivo degli operatori 

commerciali. Persone diversamente abili, difficoltà di 

socializzazione, discriminazione, non autosufficienza. 

Bambini e adolescenti, diseducazione alla sessualità e alla 

consapevolezza di genere, difficoltà di aggregazione e di 

condivisione degli interessi comuni, rischio di dipendenza e 

devianza, bullismo e omofobia. Immigrati, difficoltà nella 

ricerca di un’abitazione, paura verso i diversi, auto-

ghettizzazione. Donne, violenze, insufficienza economica, 
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difficoltà di conciliazione vita/lavoro, disparità 

contributiva. Nei successivi incontri di lavoro, oltre a 

un’autopresentazione della Comunità Solidale, venivano 

progettate le azioni specifiche, per fronteggiare le 

suindicate cause di disagio sociale, elaborando un piano di 

azione e una mappa dei servizi e attività che si allegano e 

che riportano attività ordinarie e continuative, progetti 

mirati assegnati a specifici soggetti e l’erogazione di 

servizi, a seguito di aggiudicazione di gare che dovessero 

essere indette dal Comune o dal Municipio 2. Emergeva in 

particolare che non è diffusa l’informazione sugli interventi 

resi disponibili e garantiti, sia da privati che da soggetti 

pubblici. Molte attività vengono destinate nelle 

organizzazioni, principalmente agli iscritti o ai gruppi di 

cittadini e non a tutti i possibili interessati del Municipio 

2. I progetti sono prevalentemente circoscritti nel tempo e 

anche se rilevanti, si concludono non assicurando la 

necessaria continuità. Anche i servizi sono rivolti ad un 

target specifico e sono legati al periodo di finanziamento. 

Al fine di sopperire a queste problematiche, la Comunità 

proponeva di costruire una mappa delle diverse linee 

d’intervento già praticate, per consolidare la conoscenza 

reciproca dei soggetti partecipanti all’accordo, per fare uno 

strumento di diffusione di informazioni su tutto il 

territorio del Municipio. Tale mappa andrebbe prodotta, sia 

su supporto cartaceo che sul sito del Comune di Bari, oltre 
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che attraverso un’applicazione interattiva su smartphone. Si 

ritiene infatti utile e importante che tutti i cittadini 

siano informati sulle opportunità già presenti sul 

territorio, di cui poter fruire attualmente. Incrementare i 

luoghi di riferimento del Municipio 2 che a fronte di bisogni 

specifici delle persone, forniscano informazioni ad ampio 

raggio di tutti i servizi attivi del Comune, ne facilitino 

la fruizione e contribuiscano a ridurre la distanza tra 

cittadini e istituzioni, proporre iniziative di cittadinanza 

attiva e consolidare la rete avviata tra i partecipanti a 

Comunità Solidale, per contribuire a orientare la 

programmazione dei servizi sociali a cogliere opportunità di 

sostegno allo sviluppo di capitale sociale. Dichiaro aperta 

la discussione. Ci sono interventi? Consigliere Damiani, 

prego.  

 

Consigliere Damiani   

Grazie, Presidente. Cercherò di essere breve. Non posso 

nascondere un tantino di soddisfazione, penso di parlare 

anche a nome dei Consiglieri della Commissione, ma penso per 

tutto il Consiglio. Questo piano, questa programmazione è 

stata pensata, ideata in un periodo di fortissima crisi, qual 

è stato quello pandemico, in cui tutti isolati, abbiamo 

pensato che nel momento più critico è utile unirsi e abbiamo 

proposto al Consiglio questa Comunità Solidale, che con 

coraggio è stata avviata e devo dire non c’aspettavamo questa 
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condivisione questa adesione che è venuta. È stata avviata 

una pianificazione e un lavoro già molto molto serio, in cui 

tutte le risorse e i soggetti si sono messi a disposizione, 

hanno condiviso le proprie professionalità, il proprio sapere 

e le proprie esperienze sul territorio e ne è venuto fuori 

un lavoro che corrisponde poi agli allegati al piano di 

azione. Dal coraggio di quel tempo, oggi serve un senso di 

maggiore responsabilità, perché credo che questa 

programmazione ci dà forza e cioè se qualcuno di noi qualche 

volta, preso dallo sconforto, pensa che il Municipio o il 

decentramento non serva, in questo caso la lezione la stiamo 

ricevendo invece proprio da chi pensa di poter lavorare con 

noi, nonostante i nostri limiti e la nostra a volte incapacità 

di rispondere ai bisogni sul territorio. Quindi ne dobbiamo 

fare frutto, ci dobbiamo responsabilizzare, perché la co-

progettazione è un passaggio in più rispetto alla 

partecipazione. Di partecipazione siamo bravi tutti a 

parlarne, probabilmente anche a realizzarla, la co-

progettazione significa avere una mente diciamo e una 

capacità in orizzontale, per riuscire ad arrivare in 

verticale, con maggiore efficacia, ai bisogni dei nostri 

anziani e dei nostri minori. Quindi ognuno di noi, Presidente, 

è chiamato a rispondere anche ai punti che sono oggi proposti 

all’attenzione, al vaglio di questo Consiglio, non possiamo 

deludere chi ci dà fiducia e che ci ha dato fiducia e non si 

aspetta da noi la solita promozione, ma si aspetta appunto 
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di camminare insieme, di essere capaci di camminare insieme 

e a questo ovviamente ognuno di noi è chiamato a dare la 

propria risposta, nello stesso spirito della 

compartecipazione in una Commissione speciale, cioè proprio 

così. Quindi è solo l’inizio, io mi sento fortemente 

coinvolto, penso insomma di poterlo dire per tutta la 

Commissione, per il servizio socioeducativo, per la 

dottoressa Maria Sasso che ci ha coinvolto e guidato in questo 

avvio, forti ovviamente della consapevolezza e del supporto 

del nostro Presidente e del nostro Direttore. Qualcuno mi fa 

cenno di terminare e quindi mi fermo qui, anche perché è sole 

solo l’inizio. Grazie a tutti.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Devo dare atto che il lavoro che 

ha fatto la Comunità Solidale sino ad oggi, a me sembra 

veramente un lavoro interessante e importante anche. Anzi, 

io ritengo che poi sarebbe il caso di fare una riunione sul 

frutto, diciamo sugli elaborati che sono stati prodotti 

diciamo a seguito del lavoro fatto dalla Comunità Solidale, 

proprio per cercare di mettere a punto, magari anche con 

l’Assessore comunale al welfare, in sinergia, le attività 

consequenziali, perché poi sennò quello che viene studiato e 

viene fatto, rimane sulla carta e invece dobbiamo cercare, 

come è nostro uso, di essere concreti e poi ridare subito 

attuazione a quello che riteniamo giusto fare sul territorio. 
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Ci sono altri Consiglieri che vogliono intervenire? 

Consigliere Colapietro, prego.  

 

Consigliere Colapietro   

Buonasera a tutti. Io volevo giusto un chiarimento comunque, 

tornando all’argomento. Cioè questa Comunità alla fine è da 

intendersi come una consulta che stiamo istituendo? Cioè che 

tipo di natura ha? Poi mi rispondere. E anche capire se 

l’elenco delle associazioni, poi verrà aggiornato sempre in 

maniera costante, cioè se ci sono altre realtà che si vogliono 

avvicinare nel futuro, possono farlo insomma. Cosa comporta 

esserci oggi o non esserci e se c’è la possibilità poi anche 

in futuro di fare aderire altre realtà. Questo soltanto. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Altri interventi? Nessuno. 

Presidente Damiani, vuole provare a rispondere ai quesiti 

sollevati dal consigliere Colapietro?  

 

Consigliere Damiani   

Grazie, Presidente. Non è una consulta, consigliere 

Colapietro, mi dicono gli aspetti che ci hanno guidato in 

questo avvio, che questo tipo di organismo che in realtà è 

completamente libero nella propria espressione. Cioè se 

avessimo voluto proporre una consulta, è chiaro che 
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l’iniziativa… e probabilmente avremmo dovuto produrre un 

regolamento, eccetera. Saranno i soggetti che compongono la 

Comunità Solidale, di cui ovviamente come Consiglio 

municipale facciamo parte, a decidere se e quando darsi una 

forma regolamentare, capendo appunto durante i lavori, se è 

necessario o meno costituirsi in una forma diversa e più 

consolidata. Per quanto riguarda invece la sua seconda 

domanda, in realtà sin dal momento in cui abbiamo pensato di 

proporre questo avviso, una delle possibilità era quella di 

tenerlo aperto o di riproporlo al Consiglio municipale, per 

dare la possibilità ad altri organismi del terzo settore di 

partecipare. Quindi al momento, dovendo portare 

all’attenzione di questo Consiglio il frutto del primo 

passaggio, del primo periodo di lavori, non abbiamo ritenuto 

necessario, né forse opportuno pensare già a un prossimo 

avviso pubblico, però sta nelle cose, cioè sicuramente… Noi 

l’avevamo già pensato con i Consiglieri della Commissione, 

può essere una delle proposte per il prosieguo. Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Poi del resto queste cose erano 

già contenute nella proposta di delibera dell’anno scorso, 

con cui il Consiglio approvò di costituire questa Comunità 

Solidale, ricordo che già ne parlammo in sede di discussione, 

credo a febbraio del 2021. Il Direttore mi aveva chiesto la 

parola. Prego, Direttore.  
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Direttore  

Giusto per chiarire, non perché il consigliere Damiani non 

sia stato chiaro. Questo è un metodo di lavoro, non è una 

consulta, si mettono assieme vari settori che operano sul 

territorio e si cerca di individuare quali sono i bisogni del 

territorio, in base ai servizi che il territorio offre, 

privato, pubblico, terzo settore. Per quanto riguarda invece 

l’eventuale partecipazione di altre associazioni in futuro, 

questo non è precluso, ma ne faremo un altro bando, questa è 

una prima fase. Tra l’altro, noi tutti abbiamo pensato anche 

di richiedere dei fondi, come voi avete anche provato con il 

bilancio partecipato, affinché questi progetti poi vengono 

messi a bando e vadano a buon fine.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Ci sono altri interventi? Nessuno. 

Possiamo porre in votazione la delibera. Prego.  

 

Direttore  

Chi vota contro? Astenuti? All’unanimità, Presidente.  

 

Presidente  

All’unanimità viene approvata la proposta di deliberazione.  
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3. Istituzione Mercato degli Agricoltori, su istanza 

presentata dall’Associazione per la gestione del mercato 

di produttori agricoli vendita diretta Bari, da svolgersi 

presso Parco Due Giugno, da maggio a luglio 2022. 

 

Presidente  

Passiamo al terzo punto all’ordine del giorno, si tratta 

dell’istituzione del Mercato degli Agricoltori, su istanza 

presentata dall’Associazione per la gestione del mercato dei 

produttori agricoli vendita diretta Bari, da svolgersi presso 

il Largo Due Giugno, dal mese di maggio a quello di luglio 

2022. Ai sensi dell’articolo 54, del regolamento sul 

decentramento amministrativo, i Municipi esercitano funzioni 

delegate, anche in materia di commercio ambulante, in forma 

itinerante e mercati saltuari. In data 22 marzo 2022, 

perveniva la richiesta, corredata di piantine e 

documentazione, da parte dell’Associazione per la gestione 

del mercato dei produttori agricoli vendita diretta Bari, per 

l’occupazione temporanea di suolo pubblico, finalizzata alla 

realizzazione di una mostra mercato di vendita diretta da 

parte degli agricoltori, denominata Mercato degli 

Agricoltori, da tenersi a Bari, presso Largo Due Giugno, a 

partire dal mese di maggio a quello di luglio 2022, ogni 

martedì del mese, nelle seguenti dati: 3 maggio, 10 maggio, 

17 maggio, 24 maggio, 31 maggio, 7 giugno, 14 giugno, 21 

giugno, 28 giugno, 6 luglio, 12 luglio, 19 luglio, prevedendo 
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l’installazione di 12 gazebo di metratura 3x3, da montare 

ogni martedì mattina dalle ore 15:00 e smontare alle ore 

21:00. Preso atto che sulla richiesta in oggetto è competente 

il Municipio, il progetto è rivolto prioritariamente ai 

cittadini del Municipio 2 ed è esteso a tutti i cittadini 

baresi e dei paesi limitrofi, al fine di porre in essere un 

processo di valorizzazione territoriale, basato sulla 

promozione delle eccellenze locali e di sponsorizzare e 

salvaguardare la ricchezza del patrimonio agroalimentare 

regionale, i metodi di produzione tradizionale, gli antichi 

sapori, la sana alimentazione e la tutela del paesaggio e 

dell’ambiente. L’obiettivo pertanto è quello di procedere con 

la vendita diretta di prodotti agricoli a chilometro zero e 

a prezzi calmierati, al fine di valorizzare il made in Puglia 

e la sana e corretta alimentazione, anche attraverso 

l’ausilio delle aziende agricole presenti all’evento, che 

forniranno informazioni alimentari ai consumatori. Dichiaro 

aperta la discussione. Ci sono interventi? Prego, consigliere 

Bondanese.  

 

Consigliere Bondanese  

Buona serata a tutti. Più che altro è una richiesta di 

informazioni, cioè ho dato un’occhiata, ho letto che alla 

fine, per quanto riguarda questo punto all’ordine del giorno, 

è una richiesta di occupazione di suolo pubblico, unita a una 

richiesta di patrocinio gratuito. Dato che entrambe le cose 
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diciamo che normalmente vengono concesse o 

dall’Amministrazione, diciamo non sono mai passate dal 

Consiglio, volevo capire come mai questa volta dobbiamo 

esprimerci in Consiglio, posto che anche come dichiarazione 

di voto, io sono favorevole, però vorrei capire perché questa 

peculiarità. È un’occupazione di suolo pubblico ed è una 

richiesta di patrocinio gratuito, vorrei capire come mai è 

stata portata all’ordine del giorno, dato che altre richieste 

di occupazioni di suolo pubblico o di patrocinio gratuito non 

vengono portate. Solo questo. Grazie.  

 

Presidente  

Consigliere Bondanese, in realtà io non so dove lei attinga 

questa informazione.  

 

Consigliere Bondanese  

In un allegato di quelli che ci sono arrivati.  

 

Presidente  

A me non risulta. Nella richiesta, non c’è la richiesta di 

patrocinio e non è riportato nemmeno nella proposta di 

delibera. In realtà si tratta di una richiesta che peraltro 

ci viene reiterata più o meno tutti gli anni e si tratta di 

un mercato di quelli saltuari che è previsto dal nostro 

regolamento. Quindi non è un progetto di quelli per i quali 

io concedo il gratuito patrocinio, è un mercato saltuario che 
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viene svolto per 12 martedì, da maggio a luglio e che portiamo 

regolarmente in Consiglio, l’abbiamo sempre portato in 

Consiglio. Se non sbaglio, anche la settimana scorsa in 

Consiglio abbiamo approvato un altro mercato saltuario, in 

un altro periodo e su un’altra zona del nostro territorio. 

Quindi non c’è la richiesta di gratuito patrocinio. Grazie. 

Ci sono altri interventi? Nessuno. Prego, Direttore, possiamo 

porre in votazione la delibera.  

 

Direttore 

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità. Per questa, Direttore, poniamo in votazione 

anche l’immediata eseguibilità, così diamo subito seguito.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità, anche l’immediata 

eseguibilità.  

 

Presidente  

All’unanimità anche l’immediata eseguibilità.   
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4. Approvazione verbale seduta di Consiglio del 28 settembre 

2021. 

 

Presidente  

Passiamo al quarto punto all’ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta del Consiglio, del 

28 settembre 2021.  

 

Direttore  

Presidente, ce l’ha lei i fascicoli, lì può leggere gli 

assenti.  

 

Presidente  

Dal frontespizio risulta assente solo il consigliere 

Schirone, che se non sbaglio è assente anche in data odierna. 

Quindi se non ci sono interventi di nessun tipo, prego, 

Direttore, possiamo procedere con la votazione.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità dei presenti, viene approvato anche il quarto 

punto all’ordine del giorno.   
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5. Approvazione verbale seduta di Consiglio del 26 ottobre 

2021. 

 

Presidente  

Passiamo al quinto punto all’ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta di Consiglio del 

26 ottobre 2021. Dal frontespizio risulta che non fosse 

assente nessun Consigliere. Quindi, se non ci sono interventi 

e mi sembrerebbe di no, possiamo porre in votazione anche 

questa proposta. Prego, Direttore.  

 

Direttore 

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità dei presenti, viene approvato anche il quinto 

punto all’ordine del giorno. Vi ringrazio e vi auguro un buon 

proseguimento di serata. Grazie a tutti.  

 

Direttore 

Orario.  

 

Presidente  

Il Consiglio lo chiudiamo alle ore 17:10. Buona serata.  

 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 12 aprile 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 26 

Alle ore 17:10 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 12 aprile 2022.  

  

 

 



Municipio 2 Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca 

seduta consiliare 25 Ottobre 2022 

 

 

Passiamo al numero 3. 

“Approvazione verbale seduta del Consiglio del Municipio 2 del 

12.04.2022”. 

In quella data erano assenti i Consiglieri Fiorentini e Schirone. 

Ci sono interventi? Dichiarazioni di voto? Nessuna. Direttore, 

possiamo procedere con la votazione. 

 

 

Direttore 

 

Sì. Tenendo presente che erano assenti Fiorentini e… 

 

 

Presidente 

 

Oggi è presente solo la Consigliera Fiorentini. Lei si astiene, 

Consigliera Fiorentini? La Consigliera Fiorentini si astiene. 

Quindi con il solo voto di astensione della Consigliera 

Fiorentini. 

 
 

Direttore 

 

Per alzata di mano? 

Presidente 

I residui voti, favorevoli. Viene approvato anche il punto numero 

 

3 posto all’Ordine del Giorno con un solo voto di astensione della 

Consigliera Fiorentini. 

 

 

Direttore 

Favorevoli all’unanimità tranne la Consigliera Fiorentini. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/11/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/11/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/11/2022 al 28/11/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 01/12/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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